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本报讯 前日，香港
一研究机构CER Research
发布报告称，检测了 6个出
口到中国的婴幼儿配方奶
粉，其中雅培的心美力一段
是送检样品中最差的一个，
远没达到中国标准。昨日，
雅培公司发表声明，质疑这
篇报告“毫无依据”，并称

“我们的产品是安全的。”

CER Research
雅培奶粉酪蛋白偏高

CER Research的报告
称，其检测的 6个品牌奶粉
样品分别购买于上海及香
港，并将其寄往德国一专业
检测食品安全实验室进行成
分检测。结果显示，雅培的
样品被检测出是最差的一
个，完全不符合国际标准，
甚至不能达到中国新国标。

报告指出，中国的新
国标要求，婴幼儿配方奶
粉中乳清蛋白对酪蛋白的
最低比例不能低于60%，而
雅培的样品检测结果只有
41%。检测结果同时表明

雅培产品的热处理强度非
常高。而新生婴儿食用过
多的酪蛋白会导致肠道出
血、营养不良、腹泻，并对
肾脏功能造成压力。

CER Research称已分
别将这一测试结果及报告
结论递交给上海市和广东
省质监局，后两者均确认
已经收到，并表示正准备
作进一步调查。

据 CER Research 介
绍，他们是一家第三方的
研究机构，主要提供包括
调查研究、公司的金融服
务及专业的行业报告等第
三方服务。雅培事件，起
初只是想对奶粉行业进行
一个整体调研。

雅培公司
报告中的指责无依据

昨日，北京家乐福超
市广渠门店，雅培喜康宝
产品摆放在醒目位置。一
桶净含量 900 克的雅培喜
康宝售价为 261 元。据销
售员高女士介绍，尽管雅

培奶粉近期出现很多负面
新闻，但对销量的影响并
不大，与其他品牌奶粉的
销量大致持平。

“我们的产品是安全
的。”昨日，雅培公司就该
报告发出声明，称这篇报
告中所有关于雅培产品安
全和质量的指责都是毫无
依据的，目的显然是故意
损害雅培的声誉。为此，
雅培将会采取必要措施来
维护公司的合法权益。

雅培公司称，雅培婴
幼儿配方奶粉是根据不同
国家和市场规定的产品标
准生产的，产品质量都是
符合或超越当地婴幼儿安
全和健康生长标准的。产
品进入市场前经过极其严
苛的检验程序，在中国内
地销售的每一批婴幼儿配
方奶粉全都通过中华人民
共和国入境检验检疫，符
合行业及国家标准。

雅培公司称，一直把产
品质量放在第一位，会继续
配合中国政府不断发展和
提高食品安全质量标准。

雅培一款奶粉被指严重不达标
香港一研究机构称其远未达到中国标准；雅培公司称其产品“是安全的”

砖塔胡同鲁迅故居将原址修复
西城区区长王少峰表示，砖塔胡同84号院暂不拆迁，砖塔胡同将同时得到完整保护

本报讯 （记者王姝
王佳琳）位于西城区的鲁迅
故居，将依据历史照片原貌
修 复 ，其 所 在 的 砖 塔 胡 同
也 将 同 时 得 到 完 整 保 护。
昨 日 ，西 城 区 区 长 王 少 峰
做 客 城 市 服 务 管 理 广 播

“市民对话一把手”时，透
露上述消息。

王少峰表示，位于西城
区砖塔胡同 84 号院的鲁迅
故居，上个世纪 70年代已经
拆除并翻建。按照原来的城
市规划，84 号院原本计划建
成一片绿地，但听取各方建
议后，“西城区政府决定暂时
不拆除，并考虑按照原貌修
复，查找历史档案，找到当年

鲁迅居住的房子照片，将这
里作为重要历史信息承载地
加以保护”。

作为城市中心城区，西
城区是文物保护建筑最为集
中的地区之一。全区共有
184 处文保单位，其中名人
故居就达 23处。近年来，个
别名人故居曾传出拆迁等传

闻。王少峰承诺，上述文保
单位都将得到保护。此外，
未列入文保单位的历史会
馆、名人故居，“下一步在不
移动文物的前提下，进行系
统普查，给予保护”。

据 了 解 ，现 西 城 区 一
些 文 保 单 位 ，腾 退 修 复 陷
入 僵 局 ，拈 花 寺 就 因 使 用

单 位 整 改 迟 缓 ，超 过 市 文
物 局 整 改 通 知 的 期 限 ，面
临诉讼。

王少峰称，今年，西城
区将针对所有文保单位，启
动“三解工程”：“解危”，处
在比较危险状态的文物，加
强加固；“解放”，不论是居
民还是单位占用，“尽快加

快腾退时间”；“解读”，使历
史建筑真正变成公共文化
设施，承载文化内涵和文化
传承。

另悉，下周二之前，西城
官网将公布“2012 简易楼改
造计划”，届时相关居民可登
录官网，查询居所是否已列
入改造范围之内。

昨日，北房外的砖塔胡同，写满“拆”字（左图）；砖塔胡同84号院鲁迅故居现状（右图）。 本报记者 李飞 摄

今年住宅热计量
改造9月完工

将完成8500万平方米既有建筑热计
量改造，改造后可节能10%-30%

本报讯 （记者马力）
2013年，1998年 7月以后设
计建设的居住建筑将基本
完成供暖计量改造，并开始
进行供热计量收费。记者
昨日了解到，今年列入改造
计划的住宅，9月中旬将完
成改造。

据了解，今年全市将有
8500 万平方米的既有建筑
进行热计量改造，明年则完
成另6500万平方米的改造。

此次改造的设计单位
——北京市住宅建筑设计
研究院相关负责人介绍，按
照计划，今年改造项目，4
月底前将确定改造方案，5
月招投标，启动施工，9 月
中旬要完工，随后进行 1个
月的调试。

“目前，改造最大的难
度，就是这些既有建筑的供
热系统并不一样，不同种类
的建筑要用不同的改造方
式。”设计人员称，目前这
类建筑中 60%到 70%是采

用串联的方式，即一根或两
根供热管从楼上一直到楼
下，没有分户。改造时，会
在每户房屋的每组暖气片
中间，安装一个热分配表和
一个阀门。热计量收费根据
表上测到的温度计算，居民
可以通过阀门，控制供暖。

另一类建筑是分户供
暖系统，这类建筑改造相对
要容易一些，将在供暖管线
上安装温控器和阀门。“实
际供暖中会出现一个问题，
就是在楼中间的房屋会更
保暖一些。为了更公平，供
热计量会采取‘楼栋计量、
按户分摊’的办法。”

这位负责人表示，热计
量的改造并不复杂，对居民
的影响也很小。各个相关
单位会尽量统一在一天前
往住户家中改造。

对于热计量改造后能
节约多少能源，设计人员表
示，“总体来说，能节能 10%
到30%。”

根据2011年4月1日实
施的《食品安全国家标准婴
儿配方食品》规定，乳基婴
儿配方食品中乳清蛋白含
量应大于等于60%。但中国
疾病预防控制中心营养与
食品安全所妇幼营养室主
任荫士安指出，这是沿用了
1997年的标准，关于这一点
本身争论就极大，用大陆的
标准来对香港市场的奶粉
进行评价其实不合适。

另有乳业方面的专家指
出，热处理强度高意味着营养
流失严重。加热是为了杀菌，
如果奶中基本没有细菌，轻微
加热即可。如果奶中含细菌
很多，就必须提高热处理的强
度。但奶中蛋白质也是活的，
加热过度，蛋白质也死了。
本报记者 王卡拉
实习记者 李禹潼

■ 说法

不宜用国标
评价香港奶粉


